



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE FESTEJOS

De nuevo cogemos hoy la pluma para llamar la atención de los señores que componen la comisión permanente de festejos.

La temporada oficial de fiestas en Cartagena (25 Julio al 15 Agosto) aunque no se celebra desde tiempo, avanza y a estas horas no sabemos si tendremos festejos o no.

En los sucesos presupuestos se ha sumado la subvención a fiestas hasta 30.000 pesetas y si bien es verdad no es gran cantidad, tampoco es insignificante para que no se haga nada.

El presidente de la comisión señor Ruiz Garrido, cartagenero entusiasta debe a la mayor brevedad posible convocar a junta para comenzar los trabajos preliminares pues el tiempo transcurre rápido y luego en veinticuatro horas no puede hacerse nada.

Dados los entusiasmos que animan al señor Ruiz Garrido para todo lo que sea en favor de Cartagena y esperamos que citará a sus compañeros de comisión a sesión para componer el programa de fiestas en Cartagena en el verano de 1924, es el que pueden figurar festejos que se costeen ellos de por sí y otros que dejen rendimientos.

De Sociedad

Los que viajan

De Valencia ha venido la distinguida esposa de Don Juan Costa Milvina y su pequeña hija.

Se encuentra en esta ciudad una temporal con sus tíos, los señores de González Toledo, la encantadora señorita Amparito Arriaga Guzmán.

Ha marchado a las posesiones de Fernando Poo, el joven Practicante don Julio Malloy Galán, acompañado de su joven esposa.

Después de permanecer entre nosotros varios días, ha marchado nuevamente a Barcelona nuestra paisana, la distinguida señora doña Teresa Soriano Blanco.

Regresó de la Corte el teniente de Infantería de Marina, don Arturo Herrera.

Aocho en el rápido llegó procedente de Valencia el R. P. Darío Hernández, de la Compañía de Jesús, que ha de predicar en el novenario a los Cuatro Santos que mañana sábado comienza a Santa Mica de Gracia.

Notas varias

Ayer tarde en la Pared de Castro se recibió la desagradable noticia de la muerte de la niña que dió a luz doña Ana Márquez, esposa del Teniente Navío don Marcelino Galán.

A la noche se le impusieron los nombres María del Consuelo, Pastora, Florentina, Andrea.

Reciben la esmerada atención sus padres que hacemos extensiva a sus abuelos los señores de Márquez.

El nuevo Alcaide de la Aduana principal de esta provincia D. Leopoldo Sánchez Rodríguez nos comunicó que ha tomado posesión de su cargo en el día de ayer, en el cual se nos ofrece.

Agradecemos la atención y ofrecimiento, que dando a la reciprocidad y deseándole muchos prosperidad y éxito en el desempeño de su importante destino.

Enfermos

A consecuencia de un accidente desagradable ocurrido en plena calle, se encuentra enfermo el distinguido practicante de cirugía don José Perzias.

Desearíamos su pronto restablecimiento.

De esquinete muy mejorada de la

grave crisis sufrida, la distinguida señora doña Josefa Fuentes Cosens, madre del joven don Antonio Moserri.

Letras de luto

Ha fallecido en Madrid el Excmo Sr. Marqués de Ahumada, persona muy distinguida y respetable que gozaba en Cartagena de muchas amistades, a quienes ha spenado la noticia de su muerte.

A su viuda, y familia muy especialmente a los señores de Oantbal y Navia Olorio, queridos amigos nuestros, enviamos el más sincero pésame por tan sensible pérdida, rogando a nuestros lectores una oración por el alma del malogrado marqués.

DESDE MADRID

Sobre el Congreso de Educación

Terminó el primer Congreso Nacional de Educación Católica. La sesión de clausura fué algo más que un broche de oro, según la frase consagrada; fué uno en el que aparecieron engrasados las diedras más preciosas, mereced al trabajo magistral de la excoela escritora doña Blanca de los Ríos y al discurso de altísimo pensador y orador insuperable del Dr. Eijo y Garay, prelado de esta Diócesis de Madrid-Alcalá. Ni la escritora insignie, ni el orador venerable pudieron rayar a mayor altura: con esos trabajos tan admitables por la forma como por el fondo, subieron de un vuelo a la cumbre de la literatura y de la oratoria y se mantuvieron en ella sin descender ni decaer un solo momento.

En el Congreso se ha trabajado mucho y se ha trabajado bien. Se han discutido temas palpitantes de la Pedagogía y conveniencias de la enseñanza cristiana, que es como desear conveniencias generales, con gran competencia y con extraordinaria seriedad, llegando a conclusiones en todos los temas propuestos, lo que demuestra que ni la crítica ni la labor han sido negativas. En la mayor parte de las Asambleas acontecieron contrariedades largas en el hablar y sin embargo pocas veces llegan a soluciones concretas. En la nuestra se han concretado según observamos los que al momento hayan seguido los trabajos de las secciones.

Ahora bien: en todo lo que atañe a la enseñanza pública el fruto del Congreso dependerá del buen ánimo de los gobernantes, de que éstos scojan con el interés y el cariño que merecen las conclusiones acordadas. El Congreso y la Exposición anja a él han demostrado que los católicos predicán y dan trigo, y que gracias a las instituciones escolares que ellos sostienen logran educarse e instruirse muchos miles de españoles de uno y otro sexo, supliéndose así la falta de escuelas oficiales y reparándose el mal de algunas que, si son instructivas, no son educadoras.

El Congreso se abrió y cerró bajo los auspicios de los Reyes e indudablemente ha tenido la simpatía del Directorio. Es de esperar por esto que la simiente que en él se ha sembrado no caerá sobre roca desnuda y no será de temer que vengán las aves del cielo y la arrebaten y no fructifique, sino que antes al contrario, será cada una de esas semillas a modo del grano de mostaza del Evangelio, y con la obligada protección oficial y con la cooperación y asistencia de todos, se transformará en el árbol magnífico de la enseñanza y de la educación católica nacional que dé sombra a todos los hombres que aman de veras la paz y la concordia y el progreso y la grandeza de la Patria.

Miguel Peñafiel.

En esas rosas

(Soneto a la Reina de las flores)

En ese ramo de fragantes rosas que dejó, Reisa, al pie de tus altares, vas, Señora, mis fervilos cantares, mis líricas plegarias amorosas.

Suben a Ti, cual blancas mariposas, a libar en tus gracias singulares esas mieles que endulzan los pesares, esas mieles divinas y piadosas.

A tu maternal protección aspiro, para beber el cáliz de la vida, menos embeago, cuanto más te mito.

En esas rosas ve, Madre querida, el más tierno y más cálido suspiro que ha brotado de un alma dolorida.

M. RAMOS LUQUE
Presbítero

El cruceo explorador "Reina Victoria Eugenia" a Cartagena

De mañana a pasado es probable fondee en nuestro puerto, procedente de San Fernando (Jáiz), el cruceo explorador «Reina Victoria Eugenia», con el fin de incorporarse a la Escuadra de Instrucción surta en Cartagena.

Dicho buque lo manda el capitán de navío don Luis Pasquie.

En San Fernando le han sido montados a las hermosas buques los tubos lanzatorpedos, habiéndole invertido en dicha faena cuarenta y cinco días.

Como es la primera vez que el «Victoria Eugenia» nos visita, reina gran entusiasmo en ésta ante el anuncio de su llegada.

El Novenario a los Cuatro Santos

Mañana en la Pared de Santa Mica de Gracia dará comienzo el solemne novenario que a los santos hijos y patronos de Cartagena Leon Iro, Fulgencio, Ildefonso y Eusebio se les celebra en esta cofradía en este día.

Todas las mañanas a las ocho, menos el domingo 25, en su capilla titular de la referida iglesia, celebrará el Santo Sacrificio de la Misa el Reverendo Padre encargado del novenario, aplicando por la intención de las personas que costean estos cultos. En la misma diariamente se repetirá la Sagrada Comunión a los fieles, rezándose a continuación la novena.

Por las tardes a las siete en el altar mayor es el que se venera también las imágenes de los Santos, con la REAL EXPOSICION DE S. D. M., se rezará el Santo Rosario, cánticos y motetes bajo la dirección del profesor don Antonio Mateos, y a continuación el sermón, estando todo el novenario a cargo del respetable orador sagrado, R. P. Darío Hernández, (S.J.) de la Residencia de Valencia, siguiendo después la novena, himno y reserva de NUESTRO SEÑOR SACRAMENTO.

El domingo 25 a las nueve y media después de cantada Tercia Solemne, con la asistencia del Excmo. Obispo Municipal, se celebrará en el altar mayor solemne misa cantada, acompañada por varias voces, en la que cantará las grandezas de los Cuatro Santos Patronos el referido R. P. Darío Hernández S.J. dándose finalmente a venerar los reliquias.

Por la tarde y a continuación de la

+
I ANIVERSARIO

Don Jaime Fuentes Rodríguez

falleció el día 17 de Mayo 1923, confortado con los auxilios espirituales

R I P

Las misas que se digan en la Catedral el día 17 de mayo, a las diez y media, se aplicarán en sufragio de su alma.

Su familia invita a los amigos y personas piadosas a que concurren a estos cultos, favor que agradecerán eternamente.

rese ya de Nuestro Señor, tendrá lugar SOLEMNE PROCESSION, para trasladar con el mayor esplendor a la capilla titular las veneradas reliquias de los Santos donde quedarán expuestas a la veneración de los fieles, por todo el día.

Por los difuntos cartageneros.—El lunes 26 de Mayo des de las siete a las doce y once por la Cofradía, cada hora, en la capilla titular, se celebrará el Santo Sacrificio de la misa en sufragio de todos los bienhechores y cofrades difuntos, terminando con responsos.

Hay concedidas jmochas indulgencias por la asistencia a estos cultos.

AYUNTAMIENTO

La reunión del pleno

Hasta las ocho y media de la noche de ayer estuvo reunida nuestra Excmo. corporación para la aprobación del proyecto de presupuestos.

El de gastos, como decíamos en nuestro número de anoche, fué aprobado, desechándose cuantas reclamaciones se hicieron.

Por tarde y noche se discutió el de ingresos aprobándose con modificaciones, que mañana se nos ofician publicaremos.

Después se procedió a la aprobación de los siguientes asuntos:

Proyecto de presupuestos para el ejercicio económico de 1924 a 1925

Item de transferencias de crédito.

Acuerdo de la Comisión Municipal permanente destituyendo al Auxiliar de Secretaría don Carlos Anaya.

Item de la misma responsion en su cargo al señor Interventor de los Fondos Municipales don Antonio Ripoll.

Item de la misma reconocida a don Jaime Remonell un crédito a su favor de 6.000 pesetas por la formación de este proyecto de abastecimiento de agua potable.

Item de la misma acordando en propiedad al cargo de Jefe de la Guardia Municipal don José Martín. Instancia del señor Concejal don Antonio Quintanilla renunciando al expresado cargo.

Acuerdo de la Comisión Municipal permanente nombrando con carácter interino a don Juan Sánchez Bendaña Maestro de la Escuela del Gorguel.

Expediente de jubilación de Maestro Municipal don Eusebio Nieto. Acuerdo de la Comisión Municipal permanente concediendo una subvención de 100 pesetas mensuales para Casa de Socorro a la Cruz Roja del barrio de San Antonio Abad.

Item de la misma destituyendo al Practicante municipal don Antonio Gómez Boco.

Información de Marina

Queda destinado en esta capital de E. M. el teniente de navío don Guzmán Azórate y García de Lorca.

—Se encarga de su cometido en el Estado Mayor el capitán de corbeta don Benito R. Jesús Chereguini.

—Ha cesado de ayudante secretario de S. E. y segundo jefe de E. M. el capitán de fragata don Fernando Pérez Ojeda.

—Se pasaporte para San Fernando por haber sido nombrado segundo comandante del crucero «Cataluña» el capitán de fragata don Fernando Pérez Ojeda.

—Se concede al ascenso al teniente de navío D. Félix Chereguini y Butrago y pasa al Estado Mayor Central.

—Se concede enganche al cabo radiotelegrafista José Ramón Torro que pasa al contratorpedero «Villasmita».

—El destinado al Arsenal de La Carraca el primer Maestro de Maquinaria y Monturas de este Arsenal don Alfonso Maxón.

—Causa baja en la Maestranza de este Arsenal en 29 Julio el operario de 1.º del ramo de Ingenieros José Antonio Pumaros.

Gran Café Sulzo

Programa para el 17 de Mayo

Helvetia Jazz-Orchestra de 2 a 4 1/2 de la tarde y de 9 a 11 1/2

«Mexico», Fox-trot Jota, El Escobar.

«La Suerte Loca», Fantasía, Valverde y Serrano.

«El canto del prisionero», Merico, Martínez, Valle.

«Tulserías», Fantasía, A. Vives.

«Batavia», Jota, El Rele.

«Garbajitana», Marcha española, M. Sauch.

Programa día 18, viernes 19 a 1.

«La Leyenda del Baco», Fox-trot gitano, Sauterberg, Vesta.

«La Alección», Fantasía, Q. Ipo y Guerro.

«Pape Ancho», Fantasía, R. Bala D. 2 y 1/2 a 4 y 1/2 tarde y de 9 a 11 y 1/2 noche

«El mucho Madrid», Fox-trot del cabaret, J. Antonio Matiz.

«La Piedad de María», Fantasía, Lisó, Sautallo y Veta.

«Flores de España», Intermedio, Ruiz de Azaga.

«La Reina Mora», Fantasía, J. Sauch.

«Bisamos», Canción, P. Luza «Paseo a una española», Paso doble, R. Bala.